

令和5年11月定例教育委員会会議録

- 日時 令和5年11月22日（水）13時30分～14時43分
- 出席委員氏名 松本教育長、酒見委員、山口委員、西山委員、藤田委員
出席を求めた事務局職員
教育部長（梶原）、教育副部長兼教育総務課長（川口）、
学校教育課長（杉原）、生涯学習課長（伴）、
市民図書館長（鴻上）、スポーツ課長（金子）、
国スポ・全障スポ推進課長（松尾）
- 議案等 報告第25号 伊万里市会計年度任用職員の任用について
- 傍聴者 なし
- 開会 ただ今から、令和5年11月の定例教育委員会を開催します。
教育長あいさつ 本日は私のほか、委員全員ご出席いただいておりますので、本会
は成立となります。
- 議事録署名者の指名 酒見委員、西山委員
- 教育長 前回会議録の報告・承認に移ります。報告をお願いします。
- 事務局 10月定例教育委員会は、10月26日（木）、第3会議室において教育長及び委員全員出席のもと、開催しました。
議事録署名者として、山口委員、藤田委員を指名させていただき前回会議録の報告を求め、承認をしたあと、教育長の報告を受け、議案・議事の審議に入りました。
議案第16号伊万里市重要文化財の指定について審議し、質疑応答のあと原案どおり決定しました。
次に、報告第24号伊万里市青少年問題対策連絡協議会委員の委嘱について、及び報告事項 令和5年伊万里市議会第3回定例会（決算審査特別委員会）について報告を行いました。
最後に、11月定例教育委員会の日程について協議し、11月22日水曜日、13時30分から第3会議室で開催することとし、閉会しました。
以上、前回会議録についての報告でございます。
- 教育長 前回会議録についての報告がありましたが、ご質問等はございませんでしょうか。（なし。）

教育長

それでは、ただ今の報告のとおり承認してよろしいでしょうか。(はい。)

前回会議録については承認とします。

教育長

次に教育長の報告です。

11月の行事等について報告します。11月3日に子ども話し方大会がありました。子ども達の可能性、力を感じた話しぶりでした。

翌日4日には子ども観光ボランティアガイドの大川内山でのガイド実践と修了式を行いました。年々受講者は減ってきている状況にありますが、ガイドを行っている子ども達を見ているともっと受講をしてもらいたいなという思いがあります。小学校高学年、中学生になりますと部活動等で忙しく受講することが難しいのかなと思います。何とか受講者を増やしていければなと思います。

5日は、伊万里市文化祭、合同芸能発表会が開催されました。いろいろな団体の舞台での表現活動の発表があり、日頃の練習の成果というのはすごいなと思います。それぞれの団体がこの文化祭、発表会に向けて頑張ってきたんだなと感じたところです。

また、同日、子どもの書道展の表彰にも出席しました。見事な書が掲げられておりました。

11日には、鹿島市で10回目となる佐賀うちどくフェスティバルが開催され、出席しました。最初が伊万里市の開催で県内10市を巡って行って鹿島市で最後ということになりますが、これで最後になっていいのかという思いもいたします。今回、鹿島小学校の先生の学校での取り組みについての発表があり、すばらしいなと思ったところです。特別なことをされているのではないのですが、ちょっと色を変え、手を加えというような感じで見事な実践の発表がありました。

また、同日夜には伊万里湾大花火大会が開催されました。この伊万里湾大花火大会を現地(黒川町)に行って見たのが初めてで、10分間でありましたが、この10分間の花火は素晴らしく、大勢の方が見に来られていました。見事な3尺の花火でありました。

12日は、山代西小学校の創立150周年の記念式典に出席しました。20年前に5年間赴任されておりました元校長先生の小池先生の講演がありました。スピーチタイムを始められた先生で、とにかく学びあいだと、当時山代西小学校は学力が低く、話す力、聞く力を身につけないといけないということで、そのためにはスピーチタイムだということで始められたとのこと。そして、

お互いを尊敬しあうということを指導され、5年間で学力が向上しました。学力は数字的なものではありませんが、小池先生が取り組まれた話を聞くことができ、どこかの機会において先生方に学びあいの神髄というか本質の話を聞いて欲しいなと思いました。

19日には、大坪小学校の創立140周年記念式典に出席しました。4、5、6年生の学習発表、鼓笛隊の演奏がありました。この日は、大坪コミュニティセンターにおいて大坪ふれあいまつりが開催されており、大坪小学校の140周年記念式典と繋がりをもった形で工夫した開催となっております。

11月は学校のイベント、子ども達の活躍が感じられた11月でありました。学校訪問については、教育委員の皆様ありがとうございました。11月の学校訪問で全20校の学校訪問が終わりました。

今年も、市民図書館からも学校訪問には同行していただきました。是非続けていければと思います。

表彰関係では、6日に伊万里市教育委員会表彰式に出席していただきありがとうございました。

遡って1日には佐賀県教育委員会表彰式がありました。伊万里市からは、教育委員会表彰は学校歯科医が2名、教育長表彰は二里小学校、山代西小学校の教諭の2名が表彰されました。

20日には南波多郷学館から佐賀県文学賞入賞報告に来られ、市役所大会議室において受賞報告を受けました。あと、教育委員の皆様と行った広島市での市町村教育委員会研究協議会は、分科会は対面での意見交換を行うことができ、有意義なものとなりました。

7日のなるほど！ザ・じんけんゼミナールは、西山委員と福岡県春日市のヒューマン・アルカディアに行つてまいりました。先進地でありまして解放運動をしっかりと行われているという施設でありました。

17日には、全国史跡整備市町村協議会臨時大会に行つてまいりました。議員会館に行き、県選出の国会議員に史跡保全に関する要請に行つてまいりました。11月はかなり多くの行事がありました。

今後の予定も紹介いたしますと本日はこの後、市連P11月委員会があります。23日には伊万里ウオークとプログラミングコンテスト表彰式、24日には藤山雷太肖像画の市文化財指定の披露式、退職校長会との意見交換会が行われます。

25日は図書館を使った調べる学習コンクール、26日は市内一周駅伝大会があります。11月もまだまだ行事が続きますが、委

各課長（館長） （行事予定等について説明）

教育長 行事予定について、ご質問等ございましたか。（なし。）

教育長 その他について、事務局より順に説明をお願いします。

学校教育課長 山代東小学校と山代西小学校の学校の統合についてご報告します。学校規模適正化協議会において、令和4年2月4日に最終の答申が出されております。その中で「山代西小学校は児童数減少による複式学級の解消のため、山代東小学校と統合する。その後、時期をみて山代中学校と統合する。」という最終答申が出されております。

それを受けて、統合について動き始めたところですが、先ほど申しました時期をみて山代中学校と統合する部分の時期につきましては、全く未定の状況であります。

現在、山代東小学校と山代西小学校との統合に向けて動き始めているところでありまして、地域の方達で構成されます山代町の教育のあり方を考える会という組織をつくられており、そこでの協議であったり、山代東小学校、山代西小学校の保護者対象の説明会をこれまで行っておりまして、そのような協議や説明会を経て、9月に行われました山代町の教育のあり方を考える会の中で、令和9年4月に山代東小学校と山代西小学校の新統合学校の開校をしていきたいと方向性を示していただきました。

教育委員会側から令和7年4月、令和8年4月、令和9年4月のいずれかの時期に統合ということで考えていただければとお示しをさせていただいたところで、令和7年4月は、とても統合の準備等が間に合わない、令和8年4月、令和9年4月の2つの時期でだいぶ意見が分かれたところですが、一つ一つのことに着実に時間をかけてやっていきたいということで、令和9年4月という時期を示していただいたところです。

このことを受けて、教育委員会としても統合の準備を進めていきたいと考えております。

教育長 ご質問・ご意見はありませんか。

酒見委員 学校の場所についてはどうなりますか。

学校教育課長 山代東小学校の予定です。

酒見委員 山代中学校との統合も一緒にしたほうが学校の整備費用等もかからないかと思いますが、山代中学校との統合の時期は未定ですか。

学校教育課長 現在のところ、時期は未定です。

学校教育課長 まずは、複式学級の解消を図ることから、小学校 2 校の統合の予定です。

教育長 ご質問・ご意見はありませんか。(なし。)
この件については、また話をさせていただきたいと思います。
次の報告をお願いします。

学校教育課長 (教職員の定年延長等について説明。)

教育長 その他ご質問・ご意見はありませんか。(なし。)

酒見委員 定年延長の短時間勤務の場合は、講師扱いとなるのか教諭扱いとなるのか教えてください。

学校教育課長 教諭扱いとなります。

酒見委員 再任用職員は、任用は 1 年毎の更新となるのでしょうか。

学校教育課長 任用は 1 年毎の更新となります。

山口委員 暫定再任用職員は、退職をされていないことになるのでしょうか。

学校教育課長 暫定再任用職員も 1 回退職をされた職員となります。

教育長 市職員の定年延長制度についても説明をお願いします。

教育副部長兼教育総務課長 (市職員の定年延長等について説明。)

酒見委員 教職員の再任用職員の給料は再任用前の給料と比較して 7 割程度と聞いていますが、何割程度になるのでしょうか。

学校教育課長 再任用前の給料と比較して7割程度と聞いているところです。

教育長 その他ご質問・ご意見はありませんか。(なし。)
公務員の定年延長は色々なところに影響がでてくるかと思いますが、その影響に関係して次の報告をお願いします。

教育総務課総務企画係長 (教職員の定年延長に伴い、教職員が退職される際に贈呈している市長感謝状贈呈、教育委員会感謝状をお渡しする時期等について説明。)

教育長 校長で退職し、教諭として再任用職員となられる方、そのまま退職をされる方がいらっしゃるようになりますが、感謝状の贈呈について委員の皆様、ご意見等があれば、今後の検討の参考にさせていただきたいと思います。

酒見委員 管理職という立場を解かれた際に、ご苦労様という意味で感謝状をお渡しするのが良いのではないかと思います。(退職時となれば)定年延長により、段々とお渡しする時期が延びてくると思いますので。

藤田委員 管理職を降りられたタイミングでお渡しするのが良いのではないかと思います。

山口委員 管理職以外の先生にも伊万里市内の学校に10年以上勤務されていれば教育委員会感謝状をお渡ししていますよね。その先生方の感謝状については、どのようになるのでしょうか。実際に退職される時の感謝状の贈呈になりますよね。

教育総務課総務企画係長 実際に退職される際のお渡しになるかと思います。

酒見委員 感謝状をお渡しする文面が、校長としての功績等を記載したものととなりますので、役職を降りられるときに、それ以外の教職員は同じような立場で勤務をされますので実際に退職される時にお渡しするのが良いのではないかと感じました。

教育長 県教育委員会が教職員の退職の際に感謝状を渡していますが、校長も校長以外の教職員も文面は同じですよ。私はそれで良いのではないかと思います。退職する時に、お疲れ様でしたの感

謝状の贈呈、文面は1つで良いのかなと思います。伊万里市では教育委員会表彰がありますので、表彰状は校長の実績等を考えると校長職を終わられる時に功績に応じて表彰を行う。校長職以外も表彰の規則、基準等に照らし合わせて表彰を行う形です。

定年で退職される教職員以外（早期退職）にも感謝状を渡していますよね。

教育総務課総務企画係長 市内学校に10年以上勤務された教職員の方であれば、早期退職者にも感謝状をお渡ししています。

教育部長 感謝状贈呈の要件である市内学校10年以上勤務は再任用の勤務期間を含めて考えてよいのでしょうか。

教育長 再任用期間も含めて考えて良いのではないのでしょうか。そのあたりも含めて検討していかなければならないと思います。

西山委員 定年延長により65歳で定年退職される教職員は、今後も60歳で役職を降りられることになるのですか。

教育長 今のところ60歳で役職を降りられることは変わらないと思います。

酒見委員 教育長がおっしゃったように、4月は、退職者に感謝状の贈呈、11月の表彰状は功績等に応じ表彰をしていますので、管理職を降りられた後に、お渡しすることがすっきりくるのかなと思います。

教育長 教育委員会表彰もできれば、佐賀県教育委員会表彰と同様に管理職を終わられる年度の11月にお渡しするのが良いのではと思っています。そのことも含めて事務局で検討をお願いします。

教育長 この件について他にご質問・ご意見はありませんか。（なし。）他に報告等ありませんか。

学校教育課長 卒業式の日程が決定しましたので、ご報告します。市内中学校と南波多郷学館が3月8日（金）、小学校が3月15日（金）となりましたので、ご報告します。

教育長 県立高校の一般試験が3月5日、6日で合否の発表が3月13

日です。他にご質問・ご意見はありませんか。

酒見委員 来年の「二十歳の集い」は、一つの会場での開催となるのでしょうか。

生涯学習課長 来年開催予定の「二十歳の集い」は、分散ではなく（コロナ禍前の）平常時に戻しまして一か所、一堂に会しての開催を計画しています。

西山委員 時間差での開催をしなくとも同じ時間帯に開催できるということでしょうか。

生涯学習課長 一堂に会して、一緒に行くように計画しています。

酒見委員 一か所での開催ということであれば今年の「二十歳の集い」のように、私たち委員が市長代読の挨拶をする必要はありませんね。

教育長 来年の「二十歳の集い」は挨拶をしていただく必要は無いと思います。

教育長 他にご質問・ご意見はありませんか。（なし。）

教育長 それでは、以上をもちまして、令和5年11月の定例教育委員会を閉会します。

（14時43分 閉会）